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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 14 de agosto de 2012 

 

----- Aos catorze dias do mês de agosto do ano de dois mil e doze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. Adelino da Silva Cunha. ----------------------------

----- Esteve ausente da reunião, por motivo justificado, a Sra. Vereadora Dr.ª Liliana 

Clementina Machado de Sousa. ------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez 

horas e cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião 

anterior que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ----------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por agradecer a 

disponibilidade dos senhores vereadores para adiarem a reunião agendada para o dia 

nove de agosto. O motivo do adiamento prendeu-se com o facto do Sr. Presidente ter de 

participar, no dia nove de agosto, numa reunião na Associação Nacional dos Municípios 

Portugueses, em Coimbra, sobre a TDT (cobertura do televisão digital terrestre em 

Terras de Bouro e noutros municípios do país). A propósito, o Sr. Presidente informou 

que a PT, que esteve presente nessa reunião, mostrou abertura para resolver alguns 

problemas que possam existir sobre a cobertura da TDT. Para analisar e avaliar a 

situação do Município de Terras de Bouro, a PT reunirá com o Sr. Presidente no 

próximo dia três de setembro. --------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente apresentou uma avaliação muito positiva da forma 

como decorreram as Festas Concelhias, tendo salientado que as alterações introduzidas, 

sobretudo na parte religiosa, contribuíram para melhorar a sua dignidade. A respeito das 

Festas Concelhias, o Sr. Presidente adiantou que a despesa total rondaria os quarenta e 

oito mil euros e a receita andaria pelos oito a nove mil euros. Aguarda-se o relatório 

final das Festas Concelhias a apresentar pela Divisão da Cultura e Desporto, mas é 

seguro afirmar que as Festividades Concelhias de 2012 foram as menos onerosas para a 

autarquia nos últimos dez anos, salientou o Sr. Presidente. ----------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Presidente referiu que a Festa da Europa, que 

é uma iniciativa meritória e louvável do Sr. Eng. José Manuel Fernandes, deputado ao 

Parlamento Europeu, decorreu na Vila do Gerês, entre os dias 8 e 12 de agosto, e 
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proporcionou exposições e conferências de grande valor informativo, documental e 

cultural. O Sr. Presidente salientou a qualidade dos vários oradores que participaram nas 

três conferências, onde foram analisados, avaliados e debatidos temas como o 

desenvolvimento rural, as potencialidades e os recursos da “nossa terra”, os recursos 

hídricos e florestais, os apoios e incentivos ao empreendedorismo dos jovens, etc. O Sr. 

Presidente salientou que, logo na primeira conferência, o grande desafio para a 

autarquia saiu do Dr. Manuel Lemos, Presidente da União das Misericórdias 

Portuguesas, que incentivou à criação de uma Misericórdia em Terras de Bouro, que é o 

único concelho do distrito de Braga que não conta com os serviços de tal Instituição. O 

Sr. Presidente referiu também que, no final de cada dia deste evento, houve animação 

musical ao ar livre, tendo atraído muitas pessoas para assistirem aos espetáculos. -------- 

----- O Sr. Presidente agradeceu uma vez mais ao Sr. Eng. José Manuel Fernandes por 

ter realizado a Festa da Europa no concelho de Terras de Bouro, o que contribuiu para a 

dinamização da atividade local e para a divulgação do concelho nos meios de 

comunicação social que, ao nível do distrito, estiveram durante os cinco dias do evento 

sempre presentes e realizaram excelentes reportagens e notícias sobre o mesmo e sobre 

o concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o Sr. Presidente referiu a inauguração das obras de requalificação e 

colocação de piso em relva sintética no campo de futebol da Pereira, no Gerês, no dia 11 

de agosto. Estas obras criam as condições necessárias para o desenvolvimento da 

atividade desportiva, sobretudo entre os mais jovens, nas freguesias de Vilar da Veiga, 

Rio Caldo e Valdosende. --------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente referiu também a inauguração das obras de requalificação do adro 

da igreja e dos acessos à sede da Junta de Freguesia, à casa mortuária e ao cemitério, no 

Chamadouro, freguesia de Valdosende, no dia 12 de agosto. As obras agora inauguradas 

eram um anseio da comunidade local. Finalmente, graças à congregação de vontades e 

de esforços, foi possível concretizar esse desejo. São obras que dignificam a freguesia 

de Valdosende e o concelho em geral. ------------------------------------------------------------ 

---- Continuando, o Sr. Presidente informou que tinha reunido, no seu gabinete, com o 

Dr. Jorge Cruz, novo director do ACES Gerês/Cabreira, no dia dois de agosto. Dessa 

reunião ficou com a certeza do empenho e determinação do novo diretor do ACES na 

concretização das obras em curso no Centro de Saúde de Terras de Bouro, na colocação 

de mais médicos no concelho e na melhoria dos cuidados de saúde à população. --------- 
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----- No final da sua intervenção, o Sr. Presidente convidou os senhores vereadores para 

participarem no protocolo de assinatura do reconhecimento das fronteiras, no dia 17 de 

agosto, em Lóbios, Espanha. ----------------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Dr. Adelino Cunha usou da palavra, tendo começado por justificar a sua ausência 

na cerimónia da inauguração das obras do campo de futebol da Pereira, no Gerês, que se 

deveu ao facto de não ter recebido a tempo a informação sobre a alteração do dia da 

inauguração, prevista para o dia 12 de agosto e antecipada para o dia 11. ------------------ 

----- De seguida, o mesmo vereador voltou, mais uma vez, a abordar e a lamentar as 

constantes falhas dos serviços municipais na faturação do consumo doméstico de água, 

tendo referido que no mês em curso já recebeu oito faturas de água, duas delas já 

liquidadas e seis com valor de zero euros. É caso para se dizer que as falhas vão de mal 

a pior, comentou o Sr. Vereador, e apelou à necessidade urgente da resolução definitiva 

destes problemas que causam desconforto a todos os munícipes que recebem faturas 

erradas. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Por último, o Dr. Adelino Cunha solicitou informação sobre o processo de 

construção de um açude no Rio Homem. -------------------------------------------------------- 

----- De seguida, usou da palavra o Dr. António Afonso para manifestar o seu pesar pelo 

falecimento do Professor José Hermano Saraiva, ilustre historiador e homem da cultura 

portuguesa, que realizou três trabalhos para a televisão sobre o concelho de Terras de 

Bouro. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o mesmo vereador salientou a importância da Festa 

da Europa para o Gerês e para o concelho em geral e referiu que, de facto, nas 

conferências estiveram oradores de grande qualidade, com funções importantes na vida 

pública nacional. O Sr. Vereador referiu que a inauguração das obras do campo de 

futebol da Pereira, no Gerês, estava integrada na Festa da Europa e na cerimónia da 

inauguração não esteve presente o Sr. Eng. José Manuel Fernandes, a quem se deve a 

Festa da Europa, o que considera uma falha digna de registo. Essa falha resultou da 

forma precipitada como essa cerimónia foi concretizada, pois muitos convidados, entre 

eles o Sr. Eng. José Manuel Fernandes, não foram informados do local da cerimónia e 

quando souberam onde se realizaria a cerimónia e se dirigiram para esse local já a 

cerimónia estava a terminar. ----------------------------------------------------------------------- 
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----- O Dr. António Afonso solicitou ao Sr. Presidente informações sobre a falta de 

abastecimento de água nos lugares do Alqueirão, Vilar da Veiga, e Parada, Rio Caldo, 

que aconteceu no passado fim de semana, e informações sobre o Convívio da Pessoa 

Idosa do concelho. ----------------------------------------------------------------------------------- 

----- Para finalizar a sua intervenção, o mesmo vereador comentou que as candidaturas 

ao PRODER, através da ATAHCA, estão a criar constrangimentos porque foram 

criadas expetativas às pessoas e instituições que se candidataram e, tanto quanto sabe, 

só as candidaturas integradas em áreas com Planos de Intervenção serão admitidas. A 

propósito, questionou o Sr. Presidente sobre as freguesias com Planos de Intervenção 

aprovados. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente tomou a palavra para responder às questões ou esclarecer as 

situações colocadas pelos senhores vereadores. Sobre a situação das falhas sistemáticas 

na faturação do consumo de água, o Sr. Presidente informou que todo o serviço de 

faturação será entregue aos CTT porque não encontra forma de resolver internamente a 

situação. Relativamente à construção de um açude no Rio Homem, o Sr. Presidente 

informou que o processo está em andamento, tendo já conseguido todos os parecer 

necessários favoráveis. A autarquia está a aguardar a abertura de candidaturas aos 

fundos comunitários no âmbito da proteção civil para candidatar esse projeto que, logo 

que possível, será apreciado e votado pelo executivo municipal. ----------------------------- 

----- Continuando o período de respostas e esclarecimentos, o Sr. Presidente considerou 

que a cerimónia de inauguração das obras do campo de futebol da Pereira, no Gerês, 

não foi precipitada, porque ele próprio esteve cerca de quinze minutos no local à espera 

de alguns convidados para iniciar essa cerimónia. Como não havia muito tempo para 

esperar, pois já passava das 16:00 horas e estava agendado um jogo de futebol das 

camadas jovens para essa hora, com o consentimento da Direção do Grupo Desportivo 

do Gerês e dos representantes da Associação de Futebol de Braga, que estavam 

presentes, decidiu iniciar a cerimónia, pensando que o Sr. Eng. José Manuel Fernandes 

também estivesse presente. Só quando, no início do seu discurso, saudou a presença do 

Sr. Eurodeputado e reparou que ainda não estava presente, se apercebeu da falha que 

tinha sido cometida, mas dessa mesma falha pediu posteriormente desculpa ao Sr. Eng. 

José Manuel Fernandes que não se mostrou minimamente melindrado com o sucedido e 

aceitou o pedido de desculpas. ------------------------------------------------------- 

----- Relativamente à falta de abastecimento de água nos lugares do Alqueirão, Vilar da 

Veiga, e Parada, Rio Caldo, no passado fim de semana, o Sr. Presidente referiu que não 
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lhe chegou qualquer informação dessa ocorrência. Interveio de imediato o Dr. Luís 

Teixeira para confirmar que não tinha chegado à Câmara Municipal qualquer pedido ou 

informação sobre essa hipotética falta de abastecimento de água. O Dr. Luís Teixeira 

aproveitou para informar que, até ao dia de hoje, o abastecimento de água no concelho 

tem decorrido muito bem, o que não acontecia durante o período do verão há muitos 

anos a esta parte. ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre o Convívio da Pessoa Idosa do concelho, o Sr. Presidente informou que o 

executivo em permanência ainda não tomou uma decisão definitiva sobre este assunto, 

mas brevemente será tomada uma decisão e dela será dada informação aos senhores 

vereadores eleitos pelo PSD. ----------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, relativamente às candidaturas ao PRODER, através da ATAHCA, o Sr. 

Presidente informou que é do seu conhecimento que há muitas intenções de 

candidaturas de particulares e de instituições, muitas dessas candidaturas recorreram à 

aprovação de documentos por parte da Câmara Municipal que o fez quase de imediato, 

tendo em conta o prazo reduzido de apresentação das candidaturas. O Sr. Presidente 

acrescentou que os montantes disponíveis no PRODER são reduzidos para tantas 

candidaturas e, por isso, muitas não serão contempladas. A respeito dos Planos de 

Intervenção no concelho, o Sr. Presidente informou que foi elaborado um Plano de 

Intervenção para várias freguesias e que um responsável pela ATAHCA sugeriu a 

elaboração de Planos de Intervenção mais restritos. O Sr. Presidente quis salientar que a 

autarquia não tem qualquer responsabilidade na “gestão das expetativas” dos 

candidatos. O dever da autarquia é informar sobre a abertura de candidaturas e apoiar as 

pessoas e as instituições do concelho na elaboração dessas candidaturas, mas não se 

sente responsável pela gestão dos fundos do PRODER, concluiu. --------------------------- 

----- Usou da palavra o Dr. António Afonso para deixar claro que não culpabiliza a 

Câmara Municipal pela criação e gestão das expetativas dos candidatos e que concorda 

com as afirmações do Sr. Presidente sobre a função da Câmara Municipal na divulgação 

e elaboração de candidaturas aos fundos comunitários. --------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 12 horas e 05 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


